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FECHA:  Enero 29 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Desalojan a familias”  

Criterio “Matan a dos ex empleados de MCI que protestaban” 

 “Matan e ex obrero y hieren a 6 más” 

 “Desalojan a 200 familias” 

 
“Desalojan predio ocupado por USIC” 

 “Trifulca en Sahagún saldo sangriento” 

 
“No circula” 

El Independiente “Desalojan a 200 familias en la 20 de noviembre” 

La Crónica “Detención de Ibarra culmina en desalojo y demolición de casas” 

 
“Compran y no usan equipo anti ordeña” 

 
“Pide SMI a Europa cortar fuegos a crisis” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Fayad y Penchyna dicen ser fórmula de unidad: Con la promesa de mantener la unidad en el PRI, Omar 

Fayad Meneses y David Penchyna Grub tuvieron su segundo día de precampaña rumbo a su candidatura al Senado de la 

República. “Nos convertimos en una fórmula de unidad y venimos a visitarlos para ratificarla, porque esa característica es la 

que engrandece al priismo de Hidalgo”, dijeron a militantes de Zempoala.  En su segundo día de actividades, solicitaron el 

apoyo para convertirse en candidatos, pues “anhelamos influir en las grandes políticas públicas que cambiarán para b ien el 

rumbo México”. Fayad Meneses y Penchyna Grub ofrecieron una conferencia de prensa el viernes pasado, en la que ambos 

aspirantes dieron a conocer que el Órgano Auxiliar Estatal de la Comisión de Procesos Internos del PRI validó el jueves por 

la tarde la solicitud que realizaron el sábado pasado, por lo que son oficialmente precandidatos según los estatutos del 

partido. Desde el viernes y hasta el próximo 14 de febrero los dos diputados federales con licencia realizarán su 

precampaña electoral que los llevará por 47 municipios del estado de Hidalgo, para promover su aspiración entre 

militantes. “Podemos decirles que ahora sí oficialmente somos precandidatos al Senado, somos precandidatos porque el la 

ley tiene disposiciones muy claras que nosotros debemos de respetar con la mira puesta en lograr este proyecto que 

estamos llevando a cabo”, dijo Fayad. Aseguraron que llevarán un proceso apegado a la ley electoral que procure la unidad 

tricolor. David Penchyna expresó que “no habrá monólogos” en su precampaña y que estarán abiertos a escuchar las 

propuestas de la militancia. Añadió que no reunirán a los debates, pero que esperarán a los tiempos oficiales. “Aspiramos a 

participar en reuniones en las que se abra el micrófono a la militancia y no en monólogos, para escuchar sus propuestas, 
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tomarlas y en cuanto se pueda llevarlas a la práctica”. El viernes visitaron los municipios de Mineral de la Reforma y Minera l 

del Monte para escuchar a la militancia y solicitar apoyo. Indicaron que el PRI eligió como método para su elección a la 

Asamblea de Delegados, así que ésta es deliberativa y en caso de que el día 15 de febrero de este año falle a su favor, el 

16 del mismo mes recibirán el dictamen que los validará como candidatos. “Son 19 días en los que deberemos de l legar al 

mayor número de priistas para llegar a la convención en la que pretendemos ver nexos dentro del propio PRI y obtener la 

candidatura para contender en la elección federal”, concluyó. (Gustavo Godínez, página 08) 

 

 

 

 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Ordena el IFE “bajar” tres “spots“ de Vázquez Mota: En respuesta a una queja presentada por el PRI 

contra Josefina Vázquez Mota, la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE ordenó suspender la transmisión de dos spots de 

televisión y uno de radio en los que se le señala como “candidata del PAN a la Presidencia de la República”. Durante una 

sesión convocada con carácter de urgente, pues sólo habían pasado 12 horas desde que el PRI presentó su queja con la 

solicitud de que se giraran las medidas cautelares, la comisión que integran los consejeros electorales Alfredo Figueroa, 

Benito Nacif y Sergio García Ramírez acordó por mayoría de votos girar las medidas cautelares y solicitar a la 

representación del PAN que, en un plazo que no mayor a seis horas, indique los promocionales con que habrán de sustituir 

los retirados. En entrevista con MILENIO, el presidente de la comisión, Alfredo Figueroa, informó que la resolución de fondo 

será discutida en el Consejo General del IFE y rechazó que esto pueda darse en el encuentro que sostendrán el 1 de 

febrero. Figueroa explicó que previamente a la recepción de la queja del PRI, el instituto recibió una solicitud del PAN para 

que se retiraran del aire los citados promocionales; sin embargo, esto no fue procedente dado que para dictar medidas 

cautelares se requiere que un afectado presente una queja. Por otra parte, Figueroa comentó que la rapidez con que el 

asunto se abordó se debe a que por ley, la Comisión de Quejas debe sesionar a las 24 horas posteriores en que conoció del 

proyecto. “Siempre se han resuelto las medidas cautelares en los tiempos previstos en la norma, y deben tener la 

confianza, y lo saben, de que así actuaremos. Para esta autoridad, todos los días y todas las horas son hábiles”, enfatizó. 

La queja del PRI acusa a Vázquez Mota de violar la equidad en la contienda electoral al incurrir en actos anticipados de 

campaña, lo cual podría a la aspirante a la Presidencia ser acreedora a sanciones que van desde una amonestación pública 

hasta la pérdida del registro. El numeral quinto del artículo 211 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos 

Electorales detalla que “queda prohibido a los precandidatos a candidaturas a cargos de elección popular, en todo tiempo, 

la contratación de propaganda o cualquier otra forma de promoción personal en radio y televisión. La violación a esta 

norma se sancionará con la negativa de registro como precandidato, o en su caso con la cancelación de dicho registro”. 

Asimismo, establece que de comprobarse la violación a esta norma en fecha posterior a la de postulación del candidato por 

el partido de que se trate, el IFE negará el registro legal del infractor. (Mariana Otero p{agina 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Un muerto en riña de Ciudad Sahagún: Un muerto y seis lesionados fue el saldo de una reunión entre ex 

trabajadores de la empresa MCI (Motor Coach Industries por sus siglas en inglés) en el parque industrial de Ciudad 

Sahagún, municipio de Tepeapulco cerca de las 11:30 horas informó la Policía Estatal. Los hechos ocurrieron luego de que 

trabajadores de la empresa intentaron ingresar a las instalaciones, con el objetivo de ejercer presión por el pago de salarios 

atrasados a los casi mil 300 ex trabajadores, situación que trató de evitar el personal de seguridad de la planta. El conflicto 

inició como una riña, lo que derivó en la detonación de armas de fuego que le quitaron la vida a José Matilde Cotonieto 

Sánchez, quien murió en el lugar de los hechos.  Los inconformes manifestaron que, desde marzo de 2010 existe un 
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contrato firmado por la compraventa de la planta con el apoderado de la empresa Pacific International, Samuel Manuel 

Castro Mercado, quien intentó pagar salarios a trabajadores con cheques sin fondos.  Los primeros informes indican que 

Policía Estatal detuvo a 14 personas, mientras que se aseguraron tres armas, dos cortas y una larga, al parecer una pistola 

9 milímetros y una un arma larga tipo carabina calibre .30M1, puestas a disposición del Ministerio Público. Así mismo, 

indican que parte de los presuntos responsables se dieron a la fuga, en tanto los elementos estatales montaron un 

operativo en conjunto con las policías municipales para localizar a los presuntos responsables. Hasta el momento, las 

cuatro personas lesionadas fueron trasladadas al Hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social de la región; hasta el 

momento dos personas se reportan como graves. Mientras, la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo 

(PGJEH) inició la averiguación previa 3 /080/ 2012 por los delitos de homicidio y lesiones en contra de quienes resulten 

responsables debido a la riña en la planta industrial de Ciudad Sahagún. Al lugar de los hechos, acudió personal de la 

policía ministerial de la PGJEH, para recabar las primeras pruebas periciales y realizar las diligencias correspondientes, las 

cuales consisten en la inspección ministerial y balística, además de las declaraciones de testigos y heridos cuando las 

condiciones de salud de los agraviados lo permitan. Al respecto el agente del Ministerio Público de la fiscalía estatal 

determinará las líneas de investigación a seguir con el objetivo de deslindar responsabilidades de las personas detenidas en 

caso de ser comprobada su inocencia, de los contrario se procederá conforme a la Ley. Ante los hechos ocurridos en la 

planta industrial, el Gobierno del Estado, puntualizó que ofreció ser mediador entre las partes, sin embargo el 

representante de la empresa Manuel Samuel Castro Mercado no permitió esta intervención que permitiera dar 

cumplimiento a las respectivas obligaciones laborales. Las autoridades estatales confirmaron que la problemática, derivó del 

incumplimiento de los pagos comprometidos a los casi mil 300 ex trabajadores sindicalizados, lo que generó el descontento 

hacia la empresa. Actualmente existe un juicio ordinario civil en contra de la empresa. (Juan José Fernández, página 

06) 

Milenio-Niegan injerencia de gobierno en desalojo de ayer: Al menos 200 elementos de las distintas corporaciones 

seguridad pública entre municipales y estatales, apoyados con maquinaria pesada y camiones de carga, desalojaron a por 

lo menos 150 familias que, según el gobierno del estado, permanecían de manera ilegal en un predio ubicado en la colonia 

20 de Noviembre, de acuerdo a datos proporcionados por el director general de la Secretaría de Gobernación, Gerardo 

Reyes Monzalvo. El desalojo, dijo, se efectuó por mandato judicial, luego de que el juzgado emitiera un fallo a favor de 

Irma Monroy como propietaria del predio donde se alojaban las familias, quien había emprendido acciones legales desde el 

2010. Subrayó que en el caso el Ejecutivo estatal no tiene jurisdicción alguna y que nada tiene que ver con alguna acción 

política. Elementos de Seguridad Pública señalaron que se hizo presencia para evitar enfrentamientos entre quienes eran 

desalojados, además de brindar el apoyo a quienes llevaban a cabo la demolición de las viviendas, las cuales en su mayoría 

se encontraban en obra negra. El reporte policiaco indica que no hubo detenidos, ni lesionados, sin embargo entre 

elementos de la policía y algunos colonos, por momentos hubo conatos de bronca, ya que se registraron jaloneos, debido a 

que los afectados intentaban impedir que las construcciones fueran derribadas. Juan Canales Espinosa, visitador adjunto de 

la Comisión de Derechos Humanos del estado, indicó que no se obtuvo dato alguno de violación a las garantías ciudadanas 

y en caso de existir alguna anomalía se iniciaría la queja correspondiente, aunque sólo una persona acudió a la Codheh a 

presentar una queja con número de expediente CDHEH-VGJ-0322.12. ¿Y Edith Ibarra? Luego del arresto de la 

precandidata a la diputación federal por el PRD, representantes de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), 

presentaron una queja con el número CDHEH-VGJ-0319-12 ante el ombudsman por la detención arbitraria de la líder de los 

vecinos de la colonia 20 de noviembre. Representantes de la ex regidora encabezados por José Carlos Hernández indicaron 

que hasta el momento la lideresa de la UFIC se encuentra incomunicada y sin que haya sido ingresada al penal de Pachuca 

o puesta a disposición del Ministerio Público. Manifestaron que los visitadores de la Codheh se percataron de que no existe 

registro alguno sobre el arresto, por lo que se prepara un amparo para pedir que sea liberada sana y salva a la brevedad 

posible y acusan detención arbitraria porque no hay explicación alguna para la detención.  Postura perredista El PRD 

calificó la detención de Edith Ibarra y el desalojo y destrucción de viviendas de la UFIC en la colonia 20 de Noviembre de 

Pachuca, de ilegales y arbitrarias. El líder nacional de la UFIC y precandidato a senador del sol azteca, Isidro Pedraza 

Chávez, señaló al secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, y al subsecretario Carlos Moreno, como 

responsables de violar los derechos humanos de los desalojados y actuar con base en tintes políticos en pleno clima 

preelectoral, por lo que agotarán todos los recursos legales para la defensa de Ibarra, la restitución de los terrenos y la 
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restauración de los daños ocasionados. (Gustavo Godínez, página 07) 

 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  

 

 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Seré una digna jefa de las fuerzas armadas”: La precandidata del PAN a la Presidencia de la República, 

Josefina Vázquez Mota, aseguró que será una digna comandante en jefe de las fuerzas armadas en caso de que obtenga la 

candidatura del PAN y posteriormente gane la contienda electoral del próximo 1 de julio. Durante un encuentro con 

funcionarios públicos, al que también asistieron generales y almirantes del Ejército y la Marina para externarle su apoyo, la 

diputada con licencia aseguró que éstos se presentaron en “pleno ejercicio de su libertad y su democracia”. Asimismo, les 

aseguró que “a nueve días de que ocurra la contienda interna del blanquiazul, se expresará en esa votación lo que todas 

las encuestas apuntan, por lo que se dijo confiada en que obtendrá la victoria”. En este sentido señaló que una vez 

obtenido el triunfo sumará a todos los panistas a su campaña, incluidos Ernesto Cordero y Santiago Creel, pues pasado el 5 

de febrero buscará reestructurar la unidad del PAN. Por su parte, el coordinador de campaña de la aspirante, Roberto Gil, 

aseguró que su equipo “también es el equipo del presidente Felipe Calderón”. “Vamos a demostrar lealtad al Presidente 

ganando la Presidencia y llevando a Josefina a los Pinos”, enfatizó durante su discurso. En este sentido, también refrendó 

que en cuanto Vázquez Mota sea declarada oficialmente candidata del PAN, buscarán la unidad de todos los panistas: 

“Vamos a ganar en primera vuelta, y a partir del 5 de febrero, vamos a unir al partido y abrir el comité de campaña a todos 

los panistas”. (Mariana Otero, página 19) 

Milenio-Cordero: inseguridad no se combate haciendo ejercicio: A siete días de llevarse a cabo la contienda interna 
para elegir al precandidato del PAN a la Presidencia, Ernesto Cordero, dijo que la única forma de combatir la inseguridad es 

con la prevención del delito a largo plazo y el reforzamiento de los cuerpos policiacos en el corto y no con una política de 

Estado basada en el deporte, como lo propone el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador. “Todos 
coincidimos en que la prevención es una solución de largo plazo, pero que le diga Andrés Manuel a las familias que 

actualmente son extorsionadas, que tienen algún familiar secuestrado, si les va a regresar la tranquilidad haciendo 
deporte”. “Hay que tener una solución integral, es una solución que pasa por fortalecer a los cuerpos de seguridad del país, 

que pasa con programa de prevención, como los deportivos, como los culturales, como la educación y donde también una 

mayor participación de la ciudadanía”. También pidió al precandidato de las izquierdas definir cómo utilizará el tren como 
un medio para el desarrollo económico del país. “Bueno, primero el tren de dónde a dónde, no, porque ésa es una parte 

medular.” En su segundo día de gira por Campeche, visitó cuatro municipios, incluyendo la capital del estado, donde se 
reunió con la militancia panista a los que les prometió regresar como candidato del PAN a la Presidencia e invitarles a 

desayunar a todos aquellos que votaron por él para ganar la contienda interna. “Yo me siento como un precandidato con 

muy amplias posibilidades de ganar y estoy trabajando muy fuerte, faltan siete días y mi equipo está trabajando muy fuerte 
y espero que ganemos.” El precandidato del PAN a la Presidencia dijo que presentará una queja ante la comisión nacional 

de elecciones de su partido por el spot de Josefina Vázquez Mota en el que por un error técnico la nombran “candidata a la 
Presidencia”. “Y respecto a los errores técnicos, nosotros vamos a presentar la queja ante las instancias correspondientes, 

nos parece que se debe respetar la ley, se deben de respetar las reglas y nosotros presentaremos la queja ante las 
instancias correspondientes”. Cordero consideró los debates como la piedra angular de la democracia: “Yo creo que es muy 
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importante, es la manera como la sociedad nos puede conocer, puede conocer nuestras ideas, nuestras propuestas y sobre 

todo si vamos a ser capaces de ejecutar estas ideas y soluciones para el país, el debate es la piedra angular de la 

democracia es la manera en cómo le damos elementos de juicios a los votantes para tomar la mejor elección posible y me 
parece fundamental que debatamos y me parece la esencia de la democracia”. (redacción, página 19) 

 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice…  

(redacción, página 03) 

Criterio-Jaque Mate…  

 (Sergio Sarmiento, página web) 

Criterio-La Silla…  

(Manuel Baeza, página web) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que ahora sí el Instituto Estatal de Transporte meterá en cintura al transporte 

público de Huejutla y sacará de circulación a las unidades ilegales. La dependencia también anunció operativos en 

Tulancingo y quizá también debiera hacer lo propio en Pachuca.  

Sin embargo esto no inquieta a los transportistas que ya le tomaron la medida al IET y de antemano saben que no serán 

sancionados. Perro que ladra, no muerde, dicen. 

Que en Tizayuca las cosas están de cabeza pues ahora los patos le tiran a las escopetas. Y es que trabajadores de 

confianza y sindicalizados del ayuntamiento piden a la nueva administración que la oficina de Recursos Humanos evalué a 

los burócratas para elegir a los que seguirán en su puesto y evitar compadrazgos y favoritismos. Al parecer se les olvida 

que muchos de ellos llegaron al puesto por tener un conocido o un pariente en la alcaldía y ahora que se les terminó el 

veinte quieren vivir de Gobierno durante otro mandato. 

Que la alcaldía capitalina quiere hacer de Pachuca una ciudad bicicletera, algo que no suena tan descabellado. Sin 

embargo a la impulsora de este proyecto, la regidora panista Roxana Montealegre, parece que se le olvida todo lo que 

tendría que invertir el ayuntamiento pues infraestructura no solo son las bicicletas y pintura para carriles exclusivos para 

ciclistas.  

Debería, quizá, comenzar a educar a los peatones y a los automovilistas a respetar las señales viales, tapar coladeras y 

reparar calles pues para muchos visitantes, vivimos en “Bachuca”. 

Que Renato Olivares, secretario de Turismo y Cultura, planea su regreso a los escenarios del país y se encuentra 

ensayando arduamente para su triunfal presentación y mostrar porque es conocido como maestro de danza.  

Quizá eso explicaría su ausencia los medios de comunicación, la falta de planes culturales y proyectos de turismo en el 

estado, firma de convenios y cualquier otra cosa relacionada con la secretaría que dirige. Quizá es tan bueno en eso de la 

danza que bailó a todos los que confiaban en su desempeño como funcionario. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  Nos convertimos en una fórmula de unidad y venimos a visitarlos para ratificarla, porque esa 

característica es la que engrandece al priismo de Hidalgo.” 
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David Penchyna, precandidato priista al Senado, presume la unidad del tricolor durante un mitin proselitista en Zimapán.  

“En caso de que a mi padre o a cualquier familiar le pase algo nos pase algo responsabilizo a Edith Ibarra Jiménez.” 

Irma Monroy Uribe, abogada, acusa a la ex regidora y líder de la UFIC por ser objeto de amenazas de muerte por un 

predio en disputa en la colonia 20 de noviembre. 

“Falta bastante personal, es una situación seria, en la que yo no puedo trabajar con poca gente, pues como esta la 

situación.” 

Víctor Martínez Bautista, director de seguridad pública de Epazoyucan, admite rezagos en la dependencia a su cargo. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que pese a lo que marcan las encuestas, los estrategas de Ernesto Cordero están seguros de 

que la votación dentro de ocho días será cerradísima no sólo con Josefina Vázquez Mota, sino con Santiago Creel. 

Es decir, siguen viendo una elección de tres. ¿Será? 

Que el verdadero debate del PAN tendrá lugar mañana lunes a las 21:30 horas en MILENIO Televisión. 

Con Carlos Puig en el centro de la mesa, se darán cita dos muy buenos polemistas: el corderista Juan Ignacio Zavala y 

el josefino Roberto Gil. 

Pinta bien. 

Que durante el acto de Vázquez Mota, con la “Red de funcionarios públicos con Josefina”, se circularon documentos en 

los que todos los asistentes debían escribir su nombre completo, cargo, lugar de trabajo, así como teléfono fijo y celular. 

A los funcionarios se les aseguró que el objetivo era formar una “base de datos” de simpatizantes. ¿Será que la diputada 

con licencia planea una estrategia al final de la carrera interna? 

Que en aras de la transparencia, la Secretaría de la Defensa Nacional dará a conocer en un comunicado de prensa los 

incidentes violentos en los que se ha involucrado la institución. 

La Defensa se centrará, principalmente, en los ataques de miembros de la delincuencia organizada contra militares, así 

como en las bajas y lesionados que resultaron de los enfrentamientos. 

Que Emilio Álvarez Icaza es uno de los líderes del Movimiento por la Paz a quienes el PRD ofreció una candidatura a la 

Cámara de Diputados. 

El ex ombudsman del DF aún no ha dado una respuesta, pero se comprometió a “analizar la oferta”. Aunque todo parece 

indicar que la aceptará. 

A Javier Sicilia, en cambio, nadie lo sacará de su “no”. 

Que quien se encarga de las negociaciones para buscar al candidato a la Presidencia del Partido Nueva Alianza es Mónica 

Arriola, hija de la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo. 

Y pese a que Arriola, secretaria general del partido, ha pedido absoluta discreción sobre los posibles nombres, sus 

cercanos aseguran que será un externo, porque dentro del partido nadie ha alzado la mano. 

Que, por cierto, con mala leche, un grupo ha insistido en que la candidata de Nueva Alianza será la ex jefa de Gobierno del 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 9 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

DF, Rosario Robles. 

¿Por qué insistirán tanto con la especie? (redacción, página 02) 

Milenio-Duda Razonable…  

 (Carlos Puig, página web) 

Independiente-El Socavón: (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba Ernesto Falcón: Aunque es breve el tiempo que Falcón Pérez lleva en la Secretaría de Seguridad Pública 

en el municipio de Atotonilco de Tula, ganó un voto de confianza ante la población por las recientes acciones para limpiar 

los cuadros a su cargo, pues los elementos son sometidos a rigurosos exámenes de confianza que dan un aire de 
esperanza social, ante el incremento de los delitos en aquella zona del estado. 

 Abajo-Edith Ibarra: Como resultado de la invasión de predios, este sábado la colonia 20 de Noviembre fue desalojada 

por la policía. La ex regidora de Pachuca y dirigente de la UFIC confirmó en carne propia que cuando las cosas no son 
realizadas por la vía legal hay consecuencias negativas como su detención. Lo cierto es que este asunto implica a líderes de 

organismos, autoridades y partidos políticos. (redacción, página web) 

Crónica-Grillerias… DESAPARECIERON 

En la alcaldía de Tulancingo la nueva administración busca afanosamente cuatro patrullas que 
desaparecieron en el cambio de presidente municipal efectuado hace unos días. Luis Ortiz y Jorge Mendoza, 

nombrados recientemente director y subdirector de tránsito municipal, tratan de resolver el misterio de la 

desaparición, pero hasta ahora nadie sabe dónde quedaron dichos vehículos, destinados originalmente al 
servicio público. Al ex presidente Jorge Márquez, dicen los grillitos, no pudieron preguntarle porque luego de dejar el 

cargo viajó a Brownsville, Texas, donde pasó unos días de descanso. 
PLANEACIÓN 

El secretario de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez Apodaca, al revés de otros políticos 

locales, buscó a sus amigos para que ni por equivocación lo mencionaran en las previsiones de cambios que 
se acercan en la estructura oficial. El funcionario estatal no quiere aparecer como aspirante a ningún cargo, e incluso 

apretó el paso en el proyecto del Tuzobús para la capital del estado y aprovecha sus contactos en la comisión de desarrollo 
metropolitano, que por cierto dirigió hace poco. 

CAMBIO 
La élite política de Pachuca, que acostumbra hacer ejercicio en un exclusivo club deportivo ubicado en un 

centro comercial, emigró. Y es que desde hace semanas, decenas de atléticos funcionarios y otros no tanto, cambiaron 

de escenario al nuevo centro ubicado a un costado de la Central de Autobuses, en el cual además de un precio más 
económico, también hay mejores instalaciones, según afirmaron los grillitos. 

 
(redacción, página web) 

Crónica-Balcón Político:  

(Carlos Camacho, página web) 

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)  

 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: EL PLAN del aspirante de las izquierdas al gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel 
Mancera, tiene dos aristas: salir a jugar como si fuera 20 puntos debajo de sus contrincantes, la priista Beatriz Paredes y la 

candidata del PAN, Isabel Miranda de Wallace, y comenzar el despliegue territorial en las 16 delegaciones del Distrito 
Federal. Al interior, los líderes de los partidos de izquierda leyeron la incorporación de los ex contendientes en el proceso 

de selección del candidato al GDF, al grupo de campaña de Don Miguel, como una señal de unidad y prudencia. Nos dicen 

que el ex procurador dio el primer paso, mientras doña Beatriz decide que hacer y doña Isabel abre su página de internet.  
  

LA DESIGNACIN de Joel Ortega al frente de la coordinación general de la campaña de Mancera está relacionada con la 
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trayectoria y lealtad del político, nos comentan. Don Joel se encargar, entre otras tareas, de recoger las propuestas de los 

partidos de izquierda para la confección de la plataforma electoral. La conducción de la campaña buscar incluir a todas las 

corrientes y los liderazgos. Todo esto, mientras la diputada Alejandra Barrales sigue deshojando la margarita sobre su 
participación y apoyo a Mancera, nos dicen.  

  
EL HECHO de que el PAN haya decidido posponer su sesión de Consejo Nacional para después del cinco de febrero, tiene 

una intima relación con el proceso de elección de su candidato a la Presidencia. ¿Cuáles son las razones?, se preguntar 

usted. Los ánimos están muy caldeados entre los grupos de Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero, por 
los casos de la supuesta intervención del gobierno de Sonora en apoyo al ex secretario de Hacienda y la guerra sucia en 

internet contra doña Josefina. Otro motivo: el documento de la plataforma electoral 2012 no ha sido concluido, nos 
informan.  

  
EN UN galimatías se ha convertido el caso del presunto espionaje en San Lázaro. Un despacho de la agencia Notimex 

obligó a la Procuraduría General de República a difundir un comunicado para dar a conocer que sus peritos habían recogido 

en la Cámara de Diputados aparatos e instrumentos que al parecer realizaban intervención y grabación de comunicaciones 
privadas. Nos dicen que el presidente de la mesa directiva, el perredista Guadalupe Acosta Naranjo, se está jugando el 

prestigio en este asunto.  
LA CANCILLER Patricia Espinosa tomó las riendas de la planeación, organización, logística, protocolo y seguridad de la 

Cumbre de Líderes del G-20, programada para junio en Los Cabos, Baja California Sur. El oficial mayor de la Secretara de 

Relaciones Exteriores, Julio Camarena, ser el enlace federal con las autoridades estatales y municipales. Claro, también ser 
el encargado de manejar un presupuesto de 123 millones de pesos para reuniones de preparación y la cumbre. Este será el 

evento internacional ms importante para el presidente Felipe Calderón Hinojosa, en su último año de gobierno.  
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… EN CHIAPAS dicen que su gobernador, Juan "El Conflictos" Sabines, no se pelea consigo 

mismo nomás porque no tiene un espejo en su escritorio. 

Y ES QUE, como no le gustó que la ex priista María Elena Orantes ganara la encuesta del PRD para convertirse en 
gobernadora, el mandatario estatal ya se puso en pie de guerra para imponer a su pupilo Yassir Vázquez. 

NOMÁS que su pleito no sólo tiene dimensión estatal, pues el que negoció que Orantes se uniera al perredismo fue el 

mismísimo aspirante presidencial Andrés Manuel López Obrador, quien, según dicen, le prometió la candidatura al gobierno 

estatal a cambio. 

A PESAR de ello, Sabines no cede y ya le hizo saber al amoroso AMLOve que, si el abanderado no es su muchacho, se 
olvide de los apoyos que él estaba dispuesto a darle al aspirante de la izquierda. 

MÁS ALLÁ del rompimiento entre políticos, surge una interrogante, ¿pues de qué "apoyos" estamos hablando? 

NO CABE DUDA de que la de 2012 será la elección de las mujeres en el Distrito Federal. 

ADEMÁS de que en la carrera por la Jefatura de Gobierno irán Beatriz Paredes como candidata del PRI e Isabel Miranda de 
Wallace por el PAN, también para el Senado hay mujeres apuntadas. 

POR EL PRD, todo indica que las aspirantes serán Dolores Padierna y Alejandra Barrales, y por el PAN es casi seguro que 

irá Mariana Gómez del Campo y posiblemente Gabriela Cuevas. 

PERO AHÍ no acaba la cosa, pues quien ya se puso las pilas fue René Bejarano, cuya tribu presentó una lista para las 
jefaturas delegacionales con los ojos bien puestos en las cuotas de género. 

LOS PROPUESTOS SON Pablo Trejo para Iztacalco, Leticia Varela para Benito Juárez, Miguel Ángel Vázquez para 
Venustiano Carranza, Maricela Contreras para Tlalpan, Leonel Luna para Álvaro Obregón, Aleida Alavez para Iztapalapa, 

Alejandro Sánchez para Milpa Alta, Leticia Quezada para Magdalena Contreras y Lizbeth Rosas para Gustavo A. Madero. 

A VER si al final prevalece en el PRD esa proporción en beneficio de las candidaturas de mujeres. 

NO VAYA a ser que al rato haya -el colmo- ¡delegadas juanitas! 

LA LLAMADA "Operación cicatriz" de Miguel Ángel Mancera, virtual candidato de la izquierda a la Jefatura de Gobierno, 
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comenzó ayer, cuando presentó a su equipo de campaña... y vaya que aplicó un bálsamo efectivo. 

 

CUATRO ex aspirantes al GDF fueron sumados a ese grupo: Laura Velázquez, Carlos Navarrete, Martí Batres y Joel Ortega. 

 

ESTO, a pesar de que Batres y Ortega despotricaron en su momento contra el proceso de selección y de que Carlos 
Navarrete acompañó en su berrinche a la derrotada Alejandra Barrales. 

 

POCO les duró la muina, pues, en cuanto se trató de repartir espacios, luego luego se formaron en la fila para que les 
surtieran su receta. 

LO ESTÁN contando algunos profesores afiliados al SNTE supuestamente en broma... pero en una de ésas no faltan 

quienes se lo tomen en serio. 

 

LUEGO de que se rompió la alianza del Panal y Elba Esther Gordillo con el PRI, dicen que ya no van a poner orejas de burro 

a los alumnos reprobados. 

QUE AHORA les pondrán... un copete de cartón. 

 

¡OUCH! (redacción, página web) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                                                                                

                                                                        
      

                      
 

              

 
 
 

 


